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SÁBADO

Lucas Sia se reúne com ministro das Cidades 
para falar de Programa Minha Casa Minha Vida
O prefeito de Artur 

Nogueira Lucas Sia (PSD) 
se reuniu, na tarde des-
ta terça-feira (21), com 
o ministro das Cidades 
Jader Filho (MDB-PA), 

em Brasília. Dentre as 
pautas, os líderes políti-
cos discutiram a imple-
mentação de melhorias 
cruciais em áreas como 
habitação, infraestrutura 

e saneamento básico. A 
reunião foi conduzida 
pelo Deputado Federal 
Baleia Rossi (MDB). Um 
dos principais pleitos de 
Sia (PSD) foi o programa 

Minha Casa, Minha Vida - 
Faixa 1. “Foi uma reunião 
muito importante para 
Artur Nogueira. Agradeço 
a articulação do deputado 
Rossi, que compartilha 

dessa visão de que é pre-
ciso investir incansavel-
mente no desenvolvimen-
to de nossa cidade”, disse.

O chefe do Executivo 
ressalta que, com a lib-

eração do projeto para 
o município, diversas 
famílias que hoje vivem 
em condições precárias 
terão acesso à moradia 
digna.
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Vice-prefeito de Artur Nogueira 
visita Hospital Municipal e ouve 

demandas da população
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Prefeitura divulga novas 
vagas de emprego em 

Artur Nogueira

O vice-prefeito de Artur 
Nogueira, Davi Fernandes 
(PSDB), visitou o Hospital 
Municipal na tarde desta 
terça-feira (21) e conver-
sou com moradores e fun-
cionários da instituição. 

Fernandes ouviu as de-
mandas e necessidades da 
população e assegurou que 
elas serão encaminhadas 
ao Executivo Municipal 
para as providências ne-
cessárias.

Além disso, Davi acom-
panhou a quantidade de 
médicos disponíveis para 
o atendimento, as instala-
ções e suas recentes melho-
rias, como a Maternidade e 
Farmácia Municipais. 

Prefeitura promove agenda 
especial em abril em 

comemoração ao aniversário de 
Artur Nogueira

Em Brasília, Sia solicita novo 
ônibus tarifa zero para ampliar 

transporte público

A Prefeitura de Artur No-
gueira está promovendo 
uma agenda cultural es-
pecial para o mês de abril, 
em razão do aniversário 
de 74 anos do município, 

comemorado no dia 10. 
As festividades começam 
já no dia 1º com Miss 
Universo Artur Nogueira 
e, também, a Batalha de 
Rimas, e se estende por 

todo mês. O prefeito Lu-
cas Sia (PSD) desde já pa-
rabeniza o município por 
seus 74 anos e incentiva 
a população nogueirense 
a participar dos eventos. 

O prefeito de Artur No-
gueira Lucas Sia (PSD) 
demonstrou mais uma 
vez o seu comprometi-
mento com a população 
ao protocolar um ofício 
assinado em conjunto 

com o vereador e líder 
de governo Melinho Ta-
gliari (DEM), solicitando 
recursos para a aquisição 
de um novo ônibus tarifa 
zero. 
O documento foi direcio-

nado ao deputado federal 
Carlos Sampaio (PSDB), 
nesta quarta-feira (22) 
em Brasília, com o obje-
tivo de ampliar o trans-
porte público gratuito de 
Artur Nogueira.



Sábado, 25 de Março de 2023 - 2www.jornalmais.net Jornal mais

Expediente

Editora: RC Vicenzotti & Cia Ltda CNPJ 10.530.067/000191
Fundação: 07/02/2009

Comercial: (19)3896-1916 | (19) 9 97720540

www.jornalmais.net

Tiragem 3.000 exemplares - 
distribuição gratuíta

ARTIGOs

O RISCO AO SE CONFUNDIR SINTOMAS DE 
INFARTO COM CRISES DE ANSIEDADE

DIA MUNDIAL DA ÁGUA: QUAL A 
RESPONSABILIDADE DAS EMPRESAS QUANTO 

AO USO CONSCIENTE DA ÁGUA?

ASSUMIR-SE ESG OU ESPERAR O CAOS

O universo da saúde 
no Brasil  e no mun-
do passa por transfor-
mações muito peculi-
ares e cada vez mais, 
fala-se sobre a saúde 
mental e seus variados 
transtornos e neuroses.

Neste sentido, as cri-
ses de ansiedade e a 
depressão ganharam 
os holofotes. No en-
tanto, existem algumas 
doenças que trazem sin-
tomas muito parecidos 
ou relacionados.

É o caso das cardiopa-
tias que representam 
a segunda maior causa 
de mortes no mundo. A 
sensação de ansiedade e 
estresse provocada por 
um acometimento leve 
de sintomas de infar-
to, principalmente nas 
mulheres, camufla o 
diagnóstico, o que acaba 
por confundir o cuidado 

e impedir a busca por 
um atendimento médico 
especializado.

Um cenário muito 
sério, pois sinais de 
agravamento de certas 
doenças estão sendo 
negligenciados, uma vez 
que, as pessoas acredi-
tam que se trata apenas 
de uma simples crise de 
ansiedade e podem per-
der o timing necessário 
p a r a  o  c o n t r o l e  d a 
doença coronariana.

O infarto feminino, 
por exemplo, se inicia 
por sintomas mais mod-
erados que, justamente 
por isso provocam essa 
confusão no diagnóstico 
por se assemelhar muito 
ao estresse e a ansie-
dade.

É uma doença, ex-
tremamente grave, que 
exige que a busca pelo 
diagnóstico e tratamen-

to e deve ser feita com 
a maior brevidade, se-
guindo os protocolos 
médicos específicos, do 
contrário, pode vir a 
apresentar resultados 
irreversíveis.

T a q u i c a r d i a ,  s u -
dorese elevada, respi-
ração ofegante e acel-
erada, sensação de dores 
articulares, fadigas, pal-
pitações, falta de ar, 
dores nas costas e om-
bro, são alguns dos sin-
tomas comuns a uma 
crise de ansiedade, que 
podem também surgir 
quando da iminência de 
um infarto.

N o r m a l m e n t e ,  a s 
m u l h e r e s ,  p o r  p o s -
suírem estruturas coro-
nárias um pouco difer-
ente dos homens, costu-
mam relatar a dor como 
um aperto do peito, se-
melhante a uma crise de 

ansiedade.
No entanto, o que 

é preciso estar atento 
é que a crise de ansie-
dade, em muitos casos, 
vem em decorrência 
de algum gatilho emo-
cional disparado: uma 
preocupação excessiva, 
um estresse elevado, 
uma tensão recorrente, 
fobias vibratórias, entre 
outros.

Por outro lado, não 
podemos esquecer tam-
bém que o excesso de 
estresse, a vida sed-
entária, alimentação 
inadequada, ritmo acel-
erado, consumo de ál-
cool, tabagismo, falta de 
qualidade de vida, sono 
desregulado, podem po-
tencializar os riscos de 
infarto.

Ou seja, as doenças 
cardíacas podem sim se 
associar ao estresse, à 

ansiedade e as doenças 
mentais e/ou emocio-
nais.

Enfim, seja de base 
psicológica ou fisiológi-
ca, todo e qualquer de-
sconforto físico e men-
tal, deve ser investiga-
do previamente com o 
profissional especializa-
do para tanto.

Infelizmente, ainda 
é muito latente em nos-
sa cultura, o autodiag-
nóstico e automedicação 
através do auxílio da 
internet.

Hábitos inadequados 
que podem negligenciar 
e minimizar os riscos de 
doenças graves como as 
cardiopatias, que de-
vem ser acolhidas den-
tro de um delta tempo 
recomendado, para que 
o paciente fuja do risco 
de morte e de outras 
comorbidades.

Portanto, um tema 
que demonstra, mais 
uma vez, a importância 
do autoconhecimento 
do ser humano, pois 
se autoconhecendo fica 
mais fácil identificar 
se aquele sintoma está 
diferente dos demais e 
se a dor física pode ter 
relação direta com a dor 
emocional.

Uma atenção  que 
passa por uma questão 
de amor próprio e re-
sponsabilidade consigo 
mesmo, pois em alguns 
casos, cada minuto é 
precioso para o suces-
so do tratamento. Val-
orizando ainda mais 
nossa vida e promoven-
do a saúde mental e o 
equilíbrio físico adequa-
do ao nosso bem-estar.

Dra. Andréa Ladislau 
/ Psicanalista

Por Pedro Francisco*

Estipulado pela Or-
ganização das Nações 
Unidas (ONU), o dia 22 
de março é dedicado a 
levantar reflexões sobre 
o recurso mais valioso 
e importante do nosso 
planeta: a água. O maior 
patrimônio da Terra pos-
sui finalidades que vão 
além de suprir neces-
sidades básicas para os 
seres vivos, afinal, a água 
também desempenha 
papéis importantes em 
setores como agricultu-
ra, urbanismo, indústria 
e produção.

Por mais que a água 
corresponda a 70% da 
superfície do plane-
ta, é preciso levantar 
discussões sobre como 
podemos melhorar o 
consumo de maneira 
consciente não apenas 
no nosso dia a dia, como 
também na operação 
das empresas, pois por 
mais acessível e barato 
que o recurso seja em 

determinadas regiões, 
ele é finito.

Estudos realizados 
pela Agência Nacional da 
Água (ANA), mostram 
que o setor agrícola é 
o maior consumidor 
de água no Brasil, re-
sponsável por 49,8% 
do total. Em seguida 
há o abastecimento ur-
bano, com 24,3%; e a 
indústria, com 9,7%. A 
ANA prevê ainda que 
o consumo de água no 
Brasil deve crescer 24% 
até 2030. Um dado mais 
agravante levantado pela 
ANA mostra também 
que quase 40% da água 
potável produzida no 
Brasil, suficiente para 
abastecer 63 milhões 
de brasileiros, é desper-
diçada.

Para reverter essa 
situação preocupante, o 
primeiro passo deve ser 
tomado pelas empresas 
que correspondem aos 
setores que mais utili-
zam os recursos hídri-
cos. A conscientização 

deve ser uma constan-
te nesse meio, sempre 
buscando a redução e o 
consumo consciente em 
suas operações.

As companhias que 
possuem planejamen-
to em relação ao con-
sumo da água também 
conseguem usufruir de 
vantagens que vão ao en-
contro de seus interesses 
mercadológicos, afinal 
atitudes como o reuso 
da água e os cuidados 
com os efluentes podem 
surtir impactos extrema-
mente positivos para 
períodos de seca, além 
de evitar problemas judi-
ciais que podem causar 
prejuízos econômico e 
na reputação da marca.

Há diversas ações 
de conscientização e 
cada vez mais empresas 
têm entendido sua re-
sponsabilidade quanto 
à economia de água. No 
entanto, muito ainda 
pode ser feito, e a junção 
de esforços privados 
e públicos pode ser a 

potência motriz para que 
alcancemos resultados 
ainda mais significati-
vos. Questões relaciona-
das à prática ESG estão 
há tempos pautando as 
decisões de muitas com-
panhias e isto tem sido 
fundamental para as 
mudanças refletidas no 
consumo consciente de 
água nos processos de 
produção e fabricação 
de alimentos e produtos.

São muitas as alter-
nativas disponíveis para 
que empresas busquem 
reduzir seu impacto no 
consumo de água. Um 
deles é entender como 
este recurso é usado nas 
empresas e em quais 
setores ele pode ser 
reaproveitado. A ma-
nutenção de equipamen-
tos também é funda-
mental para evitar que 
seja utilizada mais água 
do que o necessário em 
algum processo. Reparos 
frequentes também aju-
dam a evitar vazamentos 
e desperdícios. A recir-

culação e o reaproveita-
mento, como já sabido, 
são formas extrema-
mente eficientes de se 
economizar água não só 
em nossas casas, mas 
especialmente nas em-
presas. Por fim, a cap-
tação de água da chuva 
também pode fazer a 
diferença na rotina das 
empresas. Juntas, essas 
práticas têm potencial 
para impactar positiva-
mente não só o meio am-
biente, mas também os 
cofres das companhias.

Por fim, por mais que 
devamos continuar nos 
empenhando em reduzir 
o consumo de água no 
dia a dia, adotando práti-
cas como banhos rápi-
dos, não lavar o carro 
com mangueira,  escovar 
os dentes com a torneira 
fechada e tantos out-
ros aspectos aos quais 
sempre somos orienta-
dos, devemos também 
nos posicionar e cobrar 
grandes empresas para 
que estas realizem o 

tratamento adequado 
da água e atuem como 
agentes fundamentais na 
jornada de preservação 
deste recurso.

*Pedro Francisco é 
COO da Projesan Wa-
ter & Co. O executivo 
possui mais de 10 anos 
na empresa, que é espe-
cializada no tratamento 
de água no segmento 
B2B. A empresa vem au-
mentando sua presença 
em nível nacional dentro 
deste setor e a ampli-
ação de suas operações 
fez com que a média de 
crescimento subisse para 
45% nos últimos cinco 
anos. A abertura da nova 
e estratégica planta de 
Capivari/SP está dan-
do vazão às demandas 
de todo o mercado do 
sudeste e centro-oeste, 
atingindo níveis record-
es de produção, contan-
do ainda com a planta 
matriz em Gaspar/SC.

*José Renato Nalini

O  c e t i c i s m o  f e z 
com que iniciativas 
de adoção de uma re-
sponsabilidade social 
das empresas deri-
vasse em greenwash-
ing. O uso falacioso 
de uma rotulagem éti-
ca, para a continui-
dade de práticas an-
tiecológicas. Só que 
desta vez há uma dif-
erença. Os eventos 
extremos são cada vez 
mais frequentes. Che-
gam a cada momento 
mais próximo de nós. 
É impossível deixar 
de observar o que tem 
acontecido no mundo 
todo e em nossa casa. 

A legítima defesa da 

Terra passa por uma 
profunda conversão 
dos humanos. É mais 
do que urgente deixar 
o egocentrismo tolo, a 
desmedida ambição, 
a insanidade que já 
destruiu a maior par-
te de nossos biomas, 
para tentar reverter a 
tragédia que se aviz-
inha a céleres passos.

É importante que a 
sigla ESG seja levada 
a sério em todos os 
espaços e por todas as 
pessoas. Importante, 
sim, venha a ser objeto 
de currículos escolares 
em todos os níveis. 
Mas é mais necessário 
ainda, seja introjetada 
na consciência cidadã 
e disseminada para 

absorção por toda a 
comunidade que se 
considera racional. 

S o l u ç õ e s  s u s t e -
ntáveis começam den-
tro de casa. Depende 
de cada um de nós 
gastar menos água, 
menos energia, pro-
duzir menos resíduo 
sólido. Plantar uma 
árvore está ao alcance 
de qualquer huma-
no. Interessar-se pela 
logística reversa, intei-
rar-se do que já existe 
e do que ainda falta 
em economia circular, 
é algo que inverte a 
equação maldita que 
tem prevalecido até o 
momento. Utilizar-se 
da natureza como se 
fora um supermercado 

gratuito, do qual tudo 
se leva, nada se repõe. 

A ideia de sustent-
abilidade é tão sim-
ples quanto sedutora: 
saber usar, não vai 
faltar. Qual a nossa 
contribuição pessoal 
para a disseminação e 
para a efetiva prática 
dessa filosofia salví-
fica?

A cidadania que se 
pretende participati-
va, que critica a políti-
ca partidária – raiz de 
todos os males – tem a 
obrigação de exigir dos 
governos, em todos 
os níveis, que cum-
pram a Constituição 
da República em seu 
artigo 225, dispositivo 
que foi considerado a 

mais bela norma con-
stitucional produzida 
no século 20. Mas o 
zelo e a preservação da 
natureza é para valer, 
não para enfeitar com-
pêndios doutrinários e 
decisões judiciais.

Assuma-se ESG ou 
aguarde o caos. Ele 
não tem poupado no 
envio de recados de 

que está cada vez mais 
perto de nós. 

*José Renato Nali-
ni é Diretor-Geral da 
UNIREGISTRAL, do-
cente da Pós-gradu-
ação da UNINOVE e 
Secretário-Geral da 
Academia Paulista de 
Letras.
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POLÍTICA: Dentre as pautas, os líderes políticos discutiram a implementação de melhorias cruciais em áreas como habitação, in-
fraestrutura e saneamento básico 

Lucas Sia se reúne com ministro das Cidades 
para falar de Programa Minha Casa Minha Vida

O prefeito de Artur No-
gueira Lucas Sia (PSD) 
se reuniu, na tarde des-
ta terça-feira (21), com 
o ministro das Cidades 
Jader Filho (MDB-PA), 

em Brasília. Dentre as 
pautas, os líderes políti-
cos discutiram a imple-
mentação de melhorias 
cruciais em áreas como 
habitação, infraestrutura 

e saneamento básico. 
A reunião foi conduzida 
pelo Deputado Federal 
Baleia Rossi (MDB). Um 
dos principais pleitos de 
Sia (PSD) foi o progra-

ma Minha Casa, Minha 
Vida - Faixa 1. “Foi uma 
reunião muito importan-
te para Artur Nogueira. 
Agradeço a articulação 
do deputado Rossi, que 

compartilha dessa visão 
de que é preciso investir 
incansavelmente no de-
senvolvimento de nossa 
cidade”, disse.
O chefe do Executivo res-
salta que, com a liberação 
do projeto para o municí-
pio, diversas famílias que 
hoje vivem em condições 
precárias terão acesso à 
moradia digna. Ele revela 
que a Prefeitura já estuda 
uma área onde o conjun-
to habitacional poderá 
ser alocado.
“A administração mu-
nicipal tem se esforçado 
diariamente para trazer 
avanços significativos e 
transformar Artur No-
gueira em um lugar ainda 
mais próspero e acolhe-
dor para todos. Já esta-
mos separando uma área 
que será destinada para 

a construção das casas”, 
destacou.
Sia também pleiteou in-
vestimentos em infraes-
trutura e saneamento bá-
sico - fundamentais para 
promover a qualidade de 
vida dos nogueirenses e 
benefícios duradouros 
para toda a cidade. “Man-
temos o compromisso 
inabalável da nossa ad-
ministração em trazer 
melhorias para Artur 
Nogueira e tornar nossa 
cidade um lugar cada vez 
mais próspero e desen-
volvido. Juntos, vamos 
combater as desigualda-
des sociais, transformar 
nossa cidade em um lu-
gar ainda mais humani-
zado, e ampliar o acesso 
da população a moradia, 
saneamento e transpor-
te”, finalizou.

O prefeito Fernando Ca-
pato esteve em Brasília 
essa semana, entre os 
dias 21 e 23 de março, 
para uma série de com-
promissos ao lado do 
vice, Miguel Esperança, 
e de prefeitos da região. 
Entre as demandas, re-
cursos para custeio e 
ampliação da infraestru-
tura de saúde, retomada 
de investimentos para 
obras da educação e plei-
to de adesão ao novo Mi-
nha Casa, Minha Vida, 
recém-anunciado pelo 
Governo Federal.
A agenda começou na 
manhã de terça-feira 
(21) em reunião com o 
deputado federal Carlos 
Sampaio. Na sequência, 
Capato se reuniu com o 
deputado federal Baleia 
Rossi, presidente nacio-
nal do MDB, e o Ministro 
das Cidades, Jader Filho, 
em encontro viabilizado 
pelo partido.
“Estivemos, com apoio 

do MDB e do deputado 
Baleia Rossi, reunidos 
com o Jader em feverei-
ro. Agora, voltamos para 
compreender as novas 
regras do programa ha-
bitacional do governo e 
manifestar o interesse de 
Holambra na adesão. Fa-
lamos também sobre ou-
tras demandas de infra-
estrutura local”, contou o 
prefeito.
Na quarta-feira, ele e seu 
vice estiveram no Mi-
nistério da Saúde para 
discutir repasses e, em 
seguida, no Congresso 
Nacional, onde se reu-
niram com o senador 
paulista Alexandre Gior-
dano. O trabalho seguiu 
à tarde em reunião, no 
Ministério do Planeja-
mento e Orçamento, com 
a Ministra Simone Tebet, 
terceira colocada nas 
eleições presidenciais do 
ano passado.
“Fomos muito bem re-
cebidos pela ministra. 

Conversamos sobre a im-
portância do orçamento 
destinado pelo Gover-
no Federal às cidades e 
sobre a necessidade de 
retomada de convênios 
e obras importantes na 
Educação”, disse.
A agenda foi finalizada 
nesta quinta-feira, no 
período da manhã, em 
reuniões na Câmara dos 
Deputados. “Foram três 
dias de muito trabalho. 
Uma viagem importante 
para estreitar laços com 
o governo e buscar novos 
investimentos com as li-
deranças amigas da nos-
sa cidade. Acredito que o 
resultado, mais à frente, 
será muito positivo para 
Holambra”, concluiu Ca-
pato.
, recém-anunciado pelo 
Governo Federal.
A agenda começou na 
manhã de terça-feira 
(21) em reunião com o 
deputado federal Carlos 
Sampaio. Na sequência, 

Capato se reuniu com o 
deputado federal Baleia 
Rossi, presidente nacio-
nal do MDB, e o Ministro 
das Cidades, Jader Filho, 
em encontro viabilizado 
pelo partido.
“Estivemos, com apoio 
do MDB e do deputado 
Baleia Rossi, reunidos 
com o Jader em feverei-
ro. Agora, voltamos para 
compreender as novas 
regras do programa ha-
bitacional do governo e 
manifestar o interesse de 
Holambra na adesão. Fa-
lamos também sobre ou-
tras demandas de infra-
estrutura local”, contou o 
prefeito.
Na quarta-feira, ele e seu 
vice estiveram no Mi-
nistério da Saúde para 
discutir repasses e, em 
seguida, no Congresso 
Nacional, onde se reu-
niram com o senador 
paulista Alexandre Gior-
dano. O trabalho seguiu 
à tarde em reunião, no 

Ministério do Planeja-
mento e Orçamento, com 
a Ministra Simone Tebet, 
terceira colocada nas 
eleições presidenciais do 
ano passado.
“Fomos muito bem re-
cebidos pela ministra. 
Conversamos sobre a im-
portância do orçamento 
destinado pelo Gover-
no Federal às cidades e 
sobre a necessidade de 
retomada de convênios 
e obras importantes na 
Educação”, disse.

A agenda foi finalizada 
nesta quinta-feira, no 
período da manhã, em 
reuniões na Câmara dos 
Deputados. “Foram três 
dias de muito trabalho. 
Uma viagem importante 
para estreitar laços com 
o governo e buscar novos 
investimentos com as li-
deranças amigas da nos-
sa cidade. Acredito que o 
resultado, mais à frente, 
será muito positivo para 
Holambra”, concluiu Ca-
pato.

Em Brasília, prefeito e vice se encontram com Tebet 
e Jader Filho por investimentos para Holambra

De Pedreira

A Prefeitura Munici-
pal e o Núcleo de Aten-
ção Especial à Criança e 
Adolescente de Pedreira 
(NAECAP) estarão pro-
movendo no período de 

03 a 06 de abril, a 3ª Se-
mana de Conscientiza-
ção sobre o Autismo de 
Pedreira, com as ativida-
des acontecendo no Sa-
lão Paroquial da Igreja 
Matriz de Sant’Ana, na 
sede da entidade que fica 

na Rua Antônio Serra, 
na Estância Santa Rita 
(Barbim) e no Auditório 
da Associação Comercial 
e Empresarial de Pedrei-
ra, Rua Mário Zarpelon, 
nº 279, Jardim Triunfo.

A programação terá 

início na segunda-feira, 
03 de abril, a partir das 
18 horas, no Salão Paro-
quial da Igreja Matriz de 
Sant’Ana, com a pales-
tra da Psicóloga Cami-
la Paes Leme Canguçu, 
que abordará o tema: 
Transtornos do Neuro-
desenvolvimento: Con-
ceitos Básicos de ABA 
para pais e profissionais; 
Na terça-feira, dia 04, 
também na Salão Paro-
quial da Igreja Matriz de 
Sant’Ana, às 18 horas, a 
Psicopedagoga Fabia-
na Burgos fará palestra 
com o tema: Adaptação 
Curricular – Desafios e 
Anseios.

Nos dias 03, 04 e 05 
de abril, será realizada a 
Capacitação aos tutores, 
cuidadores e coorde-

nadores da rede com o 
tema: Intervenções Psi-
coeducacionais e Mane-
jo do Comportamento, 
na sede da entidade, no 
bairro do Barbim, com 
os profissionais do Nú-
cleo de Atenção Especial 
à Criança e Adolescente; 
Capacitação aos enfer-
meiros e agentes comu-
nitários de saúde, 04 de 
abril, com o Dr. Diovan 
Cruz, tendo como tema: 
Autismo – A necessida-
de de um olhar humani-
zado, nas dependências 
do Auditório da Associa-
ção Comercial e Empre-
sarial de Pedreira.

Ainda no dia 04, na 
sede do NAECAP, a 
nutricionista Bibiana 
Chiarotto Villalva, esta-
rá abordando em pales-

tra o tema: Nutrição no 
Transtorno do Espectro 
Autista. Na quinta-feira, 
06 de abril, será realiza-
do o “Dia Azul”, das 9h às 
12h e das 13h às 16h, na 
sede do NAECAP, com 
atividades lúdicas para 
os usuários, familiares 
e público em geral, en-
tre as atrações destaque 
para brinquedos, pintu-
ra facial, pipoca, algodão 
doce e suco, plantão de 
dúvidas com Assistente 
Social sobre benefícios 
LOAS e BPC, participa-
ção de Nayara Daniele e 
Michelle Franco, funda-
doras do Grupo GAMA 
(Grupo de Apoio a Mães 
Atípicas), acolhendo as 
mães e esclarecendo so-
bre a maternidade atípi-
ca.

3ª Semana de Conscientização sobre o 
Autismo de Pedreira terá como tema “Mais 

informação, menos preconceito”
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EMPREGO: As oportunidades são para auxiliar de produção; saiba como participar do processo seletivo

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio do 
Posto de Atendimento 
(PAT) e da Secretaria de 
Desenvolvimento Eco-
nômico, divulga vagas 
de emprego para au-
xiliar de produção. As 
oportunidades, voltadas 
para homens, são ofer-
tadas pela empresa Sea-
ra Alimentos, localizada 
na Rodovia Campinas-
-Mogi, km 132, Bairro 
Roseira.

Para concorrer, é ne-
cessário ter experiência 
na área da produção e 
Ensino Fundamental. O 
salário oferecido é R$ 
1.600,00 + vale alimen-
tação de R$ 280,00, 
além de kit assiduidade, 
plano de saúde e odon-
tológico.

Processo Seletivo
O processo seletivo 

acontece no dia 29 de 
março, às 9h, na Pre-

feitura. Os interessados 
devem retirar a carta 
de encaminhamento no 
PAT (dentro da unida-
de do Poupatempo) até 
a terça-feira (28). Lem-
brando que o Poupatem-
po abre aos sábados, das 
9h às 13h.

O número de cartas 
de encaminhamento 
será limitado a 100 va-
gas. Assim, ao ultrapas-
sar esse número, os can-
didatos excedidos não 

poderão realizar a entre-
vista.

No dia do processo 
seletivo, o morador deve 
apresentar o RG, CPF, 
carta de encaminhamen-
to, currículo e caneta.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira está localizada 
na Avenida 15 de No-
vembro, 1.400, no Jar-
dim Planalto. Já o Pou-
patempo na Rua Alice 
Pereira Mansur, nº 51, 
na Vila Queiroz.

Prefeitura divulga novas vagas de emprego em 
Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira criou um espa-
ço de transparência para 
quem deseja consultar e 
conhecer os Conselhos 
Municipais, previstos na 
Constituição de 1988 e 
que garantem aos cida-
dãos participação ativa 
na construção de políti-
cas públicas.

Os conselhos estão 
disponíveis no site da 
prefeitura através do 

link: http://arturno-
gueira.sp.gov.br/site/
conselho/. É possível 
consultar os conse-
lhos de Educação, Meio 
Ambiente; Direitos da 
Mulher; Pessoas com 
Deficiência; Saúde; As-
sistência Social; Direitos 
da Criança e do Adoles-
cente; Juventude; Direi-
tos da Pessoa Idosa; e de 
Proteção e Defesa Civil.

 O prefeito Lucas Sia 

(PSD) apoia os Conse-
lhos Municipais e co-
menta que essa iniciati-
va de Artur Nogueira é 
uma novidade na região. 
“Priorizamos a transpa-
rência e valorizamos as 
iniciativas que visam ou-
vir ativamente a popula-
ção”, frisa.

O que são os Conse-
lhos Municipais

Os Conselhos Munici-

pais são espaços forma-
dos por representantes 
do Poder Executivo e 
da população, que per-
mitem o exercício de ci-
dadania dos munícipes, 
na criação, fiscalização e 
controle de políticas pú-
blicas, leis, ações e tudo 
que envolve a cidade. A 
participação da popu-
lação é garantida pela 
Constituição Federal de 
1988.

Sempre prezando 
pela transparência e pela 
eficácia dos atendimen-
tos, a Prefeitura de Artur 
Nogueira torna públi-
ca a Carta de Serviço ao 
Usuário. O documento 
reúne informações como 
prazos, locais, formas de 
acessar os serviços pú-
blicos, descrição e fina-
lidade de cada serviço, 
quais são os compromis-
sos com o atendimento e 
quais são os padrões es-
tabelecidos pela Admi-
nistração Municipal.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) pontua que, com 
o instrumento, o Execu-

tivo tem simplificado a 
busca por informações 
e aumentado a eficácia 
e efetividade dos aten-
dimentos. “Por meio da 
Carta de Serviço, escla-
recemos as atividades 
desempenhadas pela 
Prefeitura de forma 
transparente, com a pre-
ocupação de sempre ser-
vir à população noguei-
rense”, frisou.

Para a secretária de 
Administração, Glauci 
Barbosa, o documento 
também fortalece a cre-
dibilidade e a confiança 
da sociedade na Prefei-
tura nogueirense. 

A Carta de Serviços 
foi desenvolvida pela Se-
cretaria de Comunicação 
com informações colhi-
das pela Ouvidoria Geral 
junto às secretarias mu-
nicipais.

COMO ACESSAR
A carta pode ser aces-

sada pelo Site Oficial 
da Prefeitura, pelo se-
guinte link <http://ar-
turnogueira.sp.gov.br/
cartaservico/Carta-de-
-Servicos-Digital.pdf>. 
Os serviços estão lista-
dos por Secretaria, in-
dicando-se as divisões e 
áreas que são responsá-

veis por gerenciar a pres-
tação de cada serviço.

Para maiores infor-
mações ou esclarecimen-
tos quanto aos serviços 
que são oferecidos on-
-line ou presencialmen-
te pela Prefeitura, favor 
entrar em contato pelo 
Canal da Ouvidoria, pelo 
(19) 3827-9710 - What-
sApp.

A elaboração do docu-
mento atende requisitos 
do IEG-M e Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo. Além disso, a Car-
ta de Serviços vai ao en-
contro da Lei Federal nº 
13.460/2017.

O SEBRAE AQUI, 
de Engenheiro Coelho, 
divulgou recentemen-
te um relatório sobre os 
atendimentos à popula-
ção na cidade.

Segundo a instituição, 
em 2022, 117 coelhenses 
procuraram o posto de 
atendimento do serviço 
para pedir orientações 
sobre negócios e empre-
endedorismo — 48 pes-

soas físicas e 69 jurídi-
cas.

Destes números, 
71,43% foram mulhe-
res e 28,57%, homens. 
O Bairro Jardim Brasil 
lidera a busca por in-
formações no SEBRAE 
AQUI com 20 atendi-
mentos, e o bairro que 
menos procurou o servi-
ço foi o Jardim América, 
com 4 visitas na unida-

de.

Veja o número de vi-
sitas na instituição por 
bairro:

Jardim Brasil – 20
Eldorado – 19
Área rural de Enge-

nheiro Coelho – 18
Lagoa Bonita – 17
Jardim Luiz Fávero – 

12
Jardim do Lago – 11

Jardim Mercedes Ma-
ria de Moraes 6

Jardim do Sol – 6
Centro – 5
Jardim América – 4
Ainda, segundo o re-

latório, o SEBRAE AQUI 
de Engenheiro Coelho 
investiu no município 
R$ 79.189,96, utilizados 
na realização dos pro-
gramas “ALI” e “EM-
PREENDA RÁPIDO”, 

que treina servidores e 
empresas privadas para 
o mercado de trabalho.

A previsão do órgão, 
é que em 2023, os in-
vestimentos do SEBRAE 
AQUI de Engenheiro 
Coelho seja de 100 mil 
reais em cursos e capa-
citação de profissionais.

O SEBRAE — Serviço 
Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Em-

presas, é uma entidade 
privada brasileira de 
serviço social, sem fins 
lucrativos.

Em Engenheiro Co-
elho o posto de atendi-
mento do serviço está lo-
calizado na Rua Antônio 
Batistela, 221 — Jardim 
São Paulo. Horário de 
atendimento, de segun-
da a sexta-feira das 9h 
às 12h e das 13h às 16h.

O projeto “MENTOR 
ART” realiza no dia 26 
de março, às 19h, em 
Engenheiro Coelho, um 
encontro sobre empre-
endedorismo, chamado 
de “Noite do Empreende-
dor”.

A ação, com apoio da 
Prefeitura de Engenhei-
ro Coelho e do SEBRAE 
AQUI, é gratuita e vai 
dar ênfase à expansão 
de conhecimento dos 
empreendedores para 
conseguirem implantar 

mudanças, inovações e 
competitividade nos ne-
gócios com foco na supe-
ração e resolução de obs-
táculos.

O evento também é 
aberto para pessoas que 
planejam iniciar o pró-

prio negócio, porém, não 
sabem por onde começar. 
A noite do empreendedor 
terá palestra sobre: cria-
tividade e inovação, pro-
tagonismo empresarial, 
MEI e declaração de Im-
posto de renda.

Segundo os organiza-
dores do evento, além das 
palestras, o encontro terá 
show dos TucBoys, muita 
música, arte e oportuni-
dade para networking.

Para participar, os in-
teressados devem con-

firmar presença fazendo 
inscrição no link: https://
mentorartevento.etus.
page/

Endereço do evento: 
Rua Benedito da Cunha 
Guedes, 519 — Jardim do 
Sol — Engenheiro Coelho.

Prefeitura de Artur Nogueira apoia Conselhos 
Municipais e cria espaço on-line para acesso

Prefeitura de Artur Nogueira desburocratiza informação 
e lança Carta de Serviços à população

SEBRAE AQUI de Engenheiro Coelho divulga relatório 
de atendimentos à população

Projeto “MENTOR ART” promove “Noite do 
Empreendedor” em Engenheiro Coelho
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IPTU: Confira importância de quitar os valores e onde o dinheiro poderia ter sido aplicado

 Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Finanças, 
divulgou que já foram 
pagos, em apenas dois 
anos, R$ 20.678.532,05 
deixados em dívidas 
pela última Adminis-
tração. De acordo com 
o Poder Executivo Mu-
nicipal, caso os valores 
não fossem quitados, 
graves consequências 
poderiam prejudicar o 
município nogueirense.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) explica um pou-
co sobre a importância 
de manter as contas em 

dia. “Se não estivésse-
mos pagando a dívida 
deixada nos últimos 
anos, poderíamos ter 
perdido créditos, recur-
sos de convênios, além 
de estar susceptíveis ao 
bloqueio de repasses e 
certidões negativas de 
débito. Isso tudo desen-
cadearia na reprova de 
contas e, automatica-
mente, começaríamos 
a atrasar pagamentos”, 
detalha o líder político. 

Michele Passos é a 
secretária da Fazenda e 
pontua que, com plane-
jamento, a equipe tem 

trabalhado para solu-
cionar o agravante. E 
exemplificou que “foi 
justamente por colo-
car as contas em ordem 
que fomos contempla-
dos por financiamentos 
como o Desenvolve SP”.

Dos mais de R$20,6 
milhões, foram pa-
gos R$ 5.733.289,33 
de dívidas flutuan-
tes (resto a pagar), 
R$ 3.701.003,22 re-
ferente a precatórios, 
R$6.981.214,43 do 
Fundo de Previdên-
cia (Funpreman), R$ 
436.102,58 de INSS, R$ 
2.298.788,02 para Cai-
xa Econômica Federal 
PMAT Pro-Transporte, 
R$1.155.400,50 de ou-
tras dúvidas com Con-
desu e R$ 172.733,97 
de Estre SPI Ambien-
tal/SA. 

ONDE O DINHEIRO 
PODERIA TER SIDO 
APLICADO?

A título didático, a 
Prefeitura fez um com-

parativo do que poderia 
ter sido investido em 
Artur Nogueira se não 
fosse constatada uma 
irresponsabilidade fis-
cal nos últimos anos na 
cidade.

“Difícil entender 
como um governo dei-
xou chegar a esse pon-
to. Assumimos há dois 
anos uma situação crí-
tica que tinha como 
maior agravante o Fun-
do de Previdência”, ex-
clamou Michele.

Confira abaixo valo-
res de algumas melho-
rias que totalizam R$ 
20 milhões:??

- R$ 3 milhões - 
Aquisição de 3 Catracas 
Livres (transporte gra-
tuito municipal) pela 
Secretaria de Adminis-
tração

- R$ 1,5 milhão - 
Contratação de 10 guar-
das municipais pela Se-
cretaria de Segurança

- R$ 1 milhão - Con-
tratação de transporte 

universitário pela Se-
cretaria de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial 

- R$ 1 milhão - Im-
plantação dos serviços 
de Coleta Seletiva de 
Lixo pela Secretaria de 
Meio Ambiente 

- R$ 1 milhão - Am-
pliação de salas de aula 
para disponibilizar 
mais cursos e oficinas 
pela Secretaria de Cul-
tura

- R$ 1 milhão - Re-
forma de espaços es-
portivos, principalmen-
te para o futebol, pela 
Secretaria de Esportes

- R$ 6 milhões - Via-
bilização do novo cemi-
tério pela Secretaria de 
Planejamento 

- R$ 5,5 milhões - 
Construção de uma 
nova escola no Bairri-
nho pela Secretaria de 
Educação 

HISTÓRICO
Em fevereiro de 

2021, o prefeito Lu-

cas Sia (PSD) alertou 
que assumiu o cargo 
com um saldo devedor 
de mais de R$ 106 mi-
lhões. E que, de 2016 a 
2020, o montante havia 
aumentado 78%.

Do valor total, 
R$79.060.752,30 se 
referiam ao Funpre-
man e aos restos a pa-
gar no ano de 2020 
(não parcelado), e 
R$27.751.531,85 eram 
de valores de precató-
rios, INSS, financia-
mentos, entre outros.

A Secretaria de Fi-
nança corrobora o com-
promisso em continu-
ar com as contas em 
dia evitando quaisquer 
prejuízos à população 
de Artur Nogueira, tan-
to dívidas como obri-
gações mensais. O ob-
jetivo, de acordo com a 
Prefeitura, é diminuir 
as despesas do Poder 
Público e aumentar as 
receitas, tornando o 
município financeira-
mente equilibrado.

Em 2 anos, Governo Lucas Sia já pagou R$ 20,6 
milhões em dívidas herdadas

A Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) de Artur 
Nogueira intensificou o 
policiamento entre as 
ruas Luís Carlini e An-
tônio Pérez Júnior, no 
Jardim Planalto. A me-
dida se faz necessária 
após criminosos furta-
rem os postes onde se-
riam instaladas câme-
ras de monitoramento. 

Os equipamentos 
foram localizados na 

manhã desta segunda-
-feira (20), a aproxima-
damente 150 metros do 
local em que foram sub-
traídos.  

De acordo com o se-
cretário de Segurança, 
Dr. Roberto Daher, o ri-
gor foi aumentado para 
evitar novas ocorrên-
cias no bairro. Ele as-
segura que, apesar dos 
postes terem sido loca-
lizados pela Guarda, o 

crime não ficará impu-
ne. Sendo assim, novas 
estratégias estão sendo 
adotadas para coibir 
ações de criminosos na 
região. 

“A instalação das câ-
meras de segurança em 
toda a cidade faz parte 
de um grande projeto 
da GCM para comba-
ter a criminalidade em 
diversos pontos de Ar-
tur Nogueira. Apesar 

de tentarem frustrar o 
trabalho das forças po-
liciais, garantimos que 
tais ações não ficarão 
impunes. Uma investi-
gação já foi instaurada 
para identificarmos os 
culpados e garantir que 
tais crimes não mais se 
repitam”, disse.

O comandante da 
GCM, Marcelo Fantini, 
destaca que o Setor de 
Inteligência da corpo-

ração tem organizado 
uma série de estraté-
gias para inibir o tráfico 
e ondas de criminalida-
de no local. “Já efetu-
amos diversas prisões 
naquela região e temos 
nos articulado para cer-
car a bandidagem. O 
crime não vai se enrai-
zar nesta cidade. Nossa 
resposta sempre será o 
trabalho duro e eficaz”, 
frisou.

DENÚNCIAS ANÔ-
NIMAS

A Secretaria de Segu-
rança pede a colabora-
ção dos moradores na 
identificação dos crimi-
nosos. Denúncias anô-
nimas podem ser feitas 
ao telefone da Guarda 
Municipal, por meio 
dos telefones 153 ou 
do Disk-Denúncia (19) 
3877-2353 - WhatsApp.

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, através 
da Secretaria de Segu-
rança, está instalando 
quatro novas câmeras 
de monitoramento em 
pontos estratégicos da 
cidade, além da repo-
sição de outras duas 
que estavam inativas, 
buscando combater a 
criminalidade no mu-
nicípio.

O secretário de se-

gurança, Roberto 
Daher comenta que, 
estes novos pontos 
foram escolhidos uni-
camente por critérios 
técnicos, em locais 
em que sabidamente 
ocorrem práticas deli-
tuosas, especialmente 
comercialização de en-
torpecentes e crimes 
patrimoniais.

“Certamente a ins-
talação de novas câme-

ras em muito auxiliará 
o trabalho das forças 
de segurança, prin-
cipalmente porque 
foram colocadas em 
locais estratégicos”, 
disse.

A instalação destas 
novas câmeras vem 
ao encontro da políti-
ca de monitoramento 
promovida pelo pre-
feito Lucas Sia (PSD), 
no sentido de ter po-

liciamento baseado na 
inteligência policial, 
com a modernização 
de equipamentos, as-
sim como de viaturas 
e armamentos para a 
Guarda Civil Munici-
pal.

O chefe do Poder 
Executivo destaca que 
a segurança dos no-
gueirenses sempre foi 
um dos grandes com-
promissos da gestão.

“As câmeras vão am-
pliar a capacidade do 
Setor de Inteligência 
da Guarda Municipal 
e, consequentemente, 
garantir maior prote-
ção aos moradores”, 
destaca.

 Localização das no-
vas câmeras 

Os quatro pontos 
estratégicos estão lo-
calizados nos seguin-

tes endereços:
01-  Rua Dario Cae-

tano x Rua Manoel Ro-
drigues, Sacilloto 2

02-  Rua Rosa Ar-
rivabene Rodrigues x 
Antônio da cunha Cla-
ro

03- Rua Antônio Pe-
rez Junior x Rua Luis 
Carline

04- Rua Angeli-
na Mauro Tagliari, ao 
lado da SP-107

O prefeito de Artur 
Nogueira Lucas Sia (PSD) 
demonstrou mais uma 
vez o seu comprometi-
mento com a população 
ao protocolar um ofício 
assinado em conjunto 
com o vereador e líder 
de governo Melinho Ta-
gliari (DEM), solicitando 
recursos para a aquisição 
de um novo ônibus tarifa 
zero. 

O documento foi di-
recionado ao deputado 
federal Carlos Sampaio 
(PSDB), nesta quarta-fei-
ra (22) em Brasília, com 

o objetivo de ampliar o 
transporte público gratui-
to de Artur Nogueira.

Sia (PSD) pontua que 
o catraca livre se tornou 
fundamental para aten-
der os moradores, espe-
cialmente aqueles que 
dependem do transporte 
público para se locomo-
ver. “Com a ampliação do 
ônibus tarifa zero, nossa 
população se deslocará 
com ainda mais facilida-
de e conforto e, principal-
mente, sem gastar dinhei-
ro com transporte - o que 
faz toda a diferença no or-

çamento familiar”, frisou.
O chefe do Executivo 

agradeceu ao líder de go-
verno e ao deputado fede-
ral Carlos Sampaio pelo 
empenho na busca de 
recursos para a aquisição 
do novo ônibus. “Agrade-
cemos ao vereador Meli-
nho por sempre estar ao 
nosso lado e ao deputado 
federal Carlos Sampaio 
por mais uma vez apoiar 
nossa cidade. Solicitamos 
a ampliação de uma pro-
messa de campanha que 
cumprimos desde 2021, o 
Catraca Livre”.

Melinho destacou a 
importância do ônibus ta-
rifa zero como uma forma 
de melhorar a qualidade 
de vida da população no-
gueirense. “A compra de 
mais um ônibus é fun-
damental para ampliar 
a oferta desse serviço e 
atender ainda mais pes-
soas que dependem do 
transporte público”, dis-
se.

CARRO PARA 
TRANSPORTE DE VACI-
NA

Além disso, Lucas Sia 

(PSD) também protoco-
lou um ofício solicitan-
do recursos para a com-
pra de um veículo para 
transporte de vacina. A 
iniciativa faz parte de um 
esforço conjunto entre o 
Executivo e Legislativo 
para garantir melhores 
condições de atendimen-
to à população.

Sia (PSD) ressaltou a 
importância do investi-
mento. “É fundamental 
que tenhamos um veículo 
adequado para transpor-
tar as vacinas de forma 
segura e eficiente. A che-

gada constante de doses 
contra diversas doenças 
exige um transporte ade-
quado. Precisamos garan-
tir que todo o processo de 
distribuição seja realiza-
do da maneira mais eficaz 
possível, para que possa-
mos continuar imunizan-
do a nossa população da 
melhor forma”, destacou.

“Estamos muito satis-
feitos com essa parceria 
com o Executivo, que tem 
sido fundamental para 
atender às demandas da 
nossa cidade”, concluiu o 
decano Melinho Tagliari.

Após ações de criminosos, GCM intensifica 
policiamento no Jardim Planalto

Prefeitura está instalando novas câmeras de 
monitoramento para reforçar segurança em Artur Nogueira

Em Brasília, Sia solicita novo ônibus tarifa zero 
para ampliar transporte público
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SAÚDE: Fernandes ouviu as demandas e necessidades da população e assegurou que elas serão encaminhadas ao Executivo Municipal para as 
providências necessárias 

O vice-prefeito de Ar-
tur Nogueira, Davi Fer-
nandes (PSDB), visitou 
o Hospital Municipal na 
tarde desta terça-feira 
(21) e conversou com mo-
radores e funcionários 
da instituição. Fernan-
des ouviu as demandas 
e necessidades da popu-
lação e assegurou que 
elas serão encaminhadas 
ao Executivo Municipal 
para as providências ne-
cessárias.

Além disso, Davi 
acompanhou a quantida-
de de médicos disponí-
veis para o atendimento, 

as instalações e suas re-
centes melhorias, como a 
Maternidade e Farmácia 
Municipais. Tais obras, 
segundo ele, reforça o 
compromisso da admi-
nistração pública e o 
constante investimento 
em melhorias nos servi-
ços oferecidos pelo Hos-
pital.

“É sempre importan-
te estar próximo da po-
pulação e ouvir suas de-
mandas. A visita foi uma 
oportunidade para con-
versar com os moradores 
e funcionários e enten-
der as necessidades da 

comunidade em relação 
à saúde. Vamos levar as 
demandas ao Executivo 
e continuar trabalhando 
para atender às neces-
sidades da população”, 
afirmou o vice-prefeito 
Davi Fernandes.

Fernandes também 
destacou a importância 
do trabalho em conjunto 
para garantir uma saúde 
de qualidade. “É preciso 
trabalhar em parceria, 
com a colaboração de 
todos, para garantir um 
atendimento de excelên-
cia para os moradores de 
Artur Nogueira. Vamos 

continuar dialogando 
com a comunidade e tra-
balhando para melhorar 
cada vez mais os serviços 
em nosso município”, 
ressaltou o vice-prefeito.

Para ele, esse acompa-
nhamento é fundamental 
para garantir a qualidade 
do atendimento e o aces-
so da população aos ser-
viços necessários. Além 
disso, a proximidade 
com os serviços públicos 
de saúde permite uma 
atuação mais efetiva do 
Executivo na gestão e na 
implementação de políti-
cas públicas.

Vice-prefeito de Artur Nogueira visita Hospital 
Municipal e ouve demandas da população

Em mais uma ação 
da Campanha “Março 
sem Dengue”, a Prefei-
tura de Artur Nogueira, 
por meio da Unidade 
de Vigilância em Saúde 
(VISA), realiza mutirões 
em mais 13 bairros nes-
te sábado (25). 

As áreas atendidas 
serão: Jardim Carolina, 
Parque Humberto Ros-
setti, Parque Orlando 
Corrêa Barbosa, Parque 
das Laranjeiras, Jardim 
Caetano, Florindo Ca-
etano, Jardim Olinda, 
Parque Nosso Recan-
to, Joaquim Paes, Jar-
dim Arrivabene, Jardim 
Ouro Branco, Jardim de 

Faveri, e Centro.
A VISA pede para 

que a população colabo-
re com a ação, liberan-
do a vistoria de casas e 
estabelecimentos pelos 
agentes devidamente 
identificados. 

MARÇO SEM DEN-
GUE

Durante todo o mês, 
o departamento tem in-
tensificado as ações de 
combate à doença, com 
mutirões todos os sába-
dos.

A ideia é orientar a 
população sobre os pe-
rigos do inseto e evitar 
a proliferação do mos-

quito Aedes aegypti, que 
transmite doenças como 
dengue, zika e chikun-
gunya. A campanha está 
sendo veiculada nas re-
des sociais e site oficial 
da Prefeitura, e na mí-
dia local.

Em ações anteriores 
realizadas esse ano, fo-
ram atendidos os bair-
ros Jardim do Lago, 
Jardim Jatobá, Itama-
raty, Bom Jardim, Jar-
dim Leonor, Bela Vista 
I, Bela Vista II, Parque 
das Flores, Parque dos 
Ipês, Egydio Tagliari; 
Josephin Tagliari; Jar-
dim Conservani; An-
tônio Modolo; Jardim 

Amaro; e Vila Queiroz. 
Os próximos pontos se-
rão divulgados em breve 
pelos canais oficiais de 
comunicação da Prefei-
tura.

De acordo com a co-
ordenadora da Vigilân-
cia em Saúde, Milena 
Sia Perin, os mutirões 
acontecem exclusiva-
mente aos sábados para 
garantir que mais pes-
soas estejam em casa 
para receber as equipes.

SINTOMAS E PRE-
VENÇÃO

Os sintomas de den-
gue, chikungunya ou 
zika são semelhantes. 

Eles incluem febre de 
início abrupto acompa-
nhada de dor de cabeça, 
dores no corpo e arti-
culações, prostração, 
fraqueza, dor atrás dos 
olhos, erupção e coceira 
na pele, manchas ver-
melhas pelo corpo, além 
de náuseas, vômitos e 
dores abdominais. 

A orientação é para 
que a população procu-
re a unidade ou serviço 
de saúde mais próximo 
de sua residência assim 
que surgirem os primei-
ros sintomas.

A prevenção é a me-
lhor forma de combater 
a doença. Evitar água 

parada, esvaziar garra-
fas, não estocar pneus 
em áreas descobertas, 
não acumular água em 
lajes ou calhas, colocar 
areia nos vasos de plan-
ta e cobrir bem tonéis e 
caixas d’água são algu-
mas iniciativas básicas 
para evitar a prolifera-
ção do vetor. 

Todo local de água 
parada deve ser elimi-
nado, pois é lá que o 
mosquito transmissor 
coloca os seus ovos.

*Com informações do 
Ministério da Saúde

De Artur Nogueira

Após recomendação 
do Ministério da Saú-
de, a Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Unidade de Vigilân-
cia em Saúde, ampliou 
a aplicação da vacina 
bivalente contra a Co-
vid-19 para todos os que 
pertecem a grupos prio-
ritários, nesta segunda-
-feira (20).

Inicialmente, com 
objetivo de facilitar a 
operacionalização da 

vacinação, os grupos 
prioritários elegíveis fo-
ram divididos por fases 
escalonadas. Semanal-
mente, novos públicos 
eram liberados a se vaci-
nar com a bivalente. No 
entanto, após o Ministé-
rio da Saúde constatar 
a entrega oportuna dos 
imunobiológicos, Artur 
Nogueira abrirá as salas 
de vacinas aos seguintes 
grupos:

Idosos de 60 anos ou 
mais de idade; pessoas 
vivendo em instituições 

de longa permanência 
a partir de 12 anos (ILP 
e RI) e seus trabalha-
dores; pessoas imuno-
comprometidas a par-
tir de 12 anos de idade; 
indígenas, ribeirinhos 
e quilombolas (a partir 
de 12 anos de idade); 
gestantes e puérperas; 
trabalhadores da saúde; 
pessoas com deficiência 
permanente (a partir de 
12 anos de idade); po-
pulação Privada de Li-
berdade e Adolescentes 
em Medidas Socioedu-

cativas; e, funcionários 
do Sistema de Privação 
de Liberdade.

As doses estarão dis-
poníveis nas salas de 
vacina do Espaço Mãe e 
Filho e da UBS Terezi-
nha Vicensotti.

A coordenadora da 
Vigilância em Saúde do 
município, Milena Sia 
Perin, explica que a va-
cina bivalente garante 
maior proteção, uma 
vez que ela combate as 
subvariantes da ômi-
cron - com maior poder 

de contágio. 
Vale destacar que, 

independente de per-
tencerem ou não aos 
grupos de riscos libera-
dos, só poderá receber 
a vacina bivalente quem 
tomou pelo menos duas 
doses das vacinas ante-
riores.

LOCAIS DE VACI-
NAÇÃO

Espaço Mãe e Filho
Segunda a sexta-fei-

ra, das 8h às 16h
Sob livre demanda

Primeiras, segundas, 
e doses adicionais 

Grupos: crianças, 
adolescentes e maiores 
de 18 anos 

UBS Teresinha Vi-
censotti

Segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 12h, e das 
13h às 16h

Sob livre demanda 
Primeiras, segundas, 

e doses adicionais 
Grupos: crianças, 

adolescentes e maiores 
de 18 anos

Nesta sexta-feira 
(24), Dia Mundial de 
Combate à Tubercu-
lose, a Saúde de Artur 

Nogueira chama a aten-
ção da população para 
os sintomas da doença. 
Desde o dia 17 de mar-

ço, a Vigilância em Saú-
de (VISA) tem orienta-
do os moradores sobre 
a doença e de como pro-
ceder em caso de algum 
sintoma.

A coordenadora da 
VISA, Milena Sia Perin, 
explica que a tuberculo-
se é uma doença causa-
da pela bactéria Myco-
bacterium tuberculosis, 
que geralmente afeta os 
pulmões, mas também 
pode atingir outras par-
tes do corpo. “É impor-
tante estar ciente dos 
sintomas da tuberculose 
para que a doença pos-
sa ser diagnosticada e 
tratada precocemente”, 

frisou.

Alguns dos sintomas 
mais comuns incluem:

-Tosse persistente 
por mais de duas sema-
nas

-Febre baixa, geral-
mente à tarde

-Suor noturno exces-
sivo

-Perda de peso
-Cansaço e fraqueza
Milena destaca que, 

caso o morador apre-
sente alguns desses sin-
tomas por mais de duas 
semanas, é importan-
te procurar o Posto de 
Saúde Familiar (PSF) 
o mais rápido possível. 

O diagnóstico da tuber-
culose é feito por meio 
de exames de sangue, 
radiografias de tórax e 
exames de escarro.

“Se você suspeita de 
ter tuberculose ou tem 
alguma dúvida sobre a 
doença, não hesite em 
procurar ajuda médica. 
O tratamento preco-
ce pode ajudar a evitar 
complicações e reduzir 
o risco de disseminação 
da doença”, explicou a 
especialista.

A tuberculose pode 
ser tratada com medi-
camentos ofertados gra-
tuitamente pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS), 

geralmente por um pe-
ríodo de seis meses ou 
mais. É importante to-
mar todos os medica-
mentos prescritos pelo 
médico e seguir as ins-
truções de tratamento 
até o fim, mesmo que os 
sintomas desapareçam 
antes.

Ela é uma doença 
contagiosa e pode se 
espalhar facilmente de 
pessoa para pessoa por 
via respiratória. Por 
isso, é importante to-
mar medidas preventi-
vas, como cobrir a boca 
e o nariz ao tossir ou es-
pirrar, e manter a higie-
ne pessoal.

VISA anuncia mutirão contra dengue em mais 13 bairros 
de Artur Nogueira

Artur Nogueira amplia vacina bivalente para todos dos 
grupos prioritários

Saúde de Artur Nogueira orienta população sobre 
combate a tuberculose
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COMEMORAÇÃO: Cidade completa 74 anos no dia 10 de abril; Programação inclui shows ao vivo, batalha de rimas, passeio ciclístico, 
entre outros

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira está pro-
movendo uma agenda 
cultural especial para 
o mês de abril, em ra-
zão do aniversário de 
74 anos do município, 
comemorado no dia 10. 
As festividades come-
çam já no dia 1º com 
Miss Universo Artur 
Nogueira e, também, a 
Batalha de Rimas, e se 
estende por todo mês. 

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) desde já parabe-
niza o município por 
seus 74 anos e incenti-
va a população noguei-
rense a participar dos 
eventos.

“Tudo foi preparado 
com muito carinho e 
dedicação para os mo-
radores, tenho certeza 
que abril será um mês 
repleto de alegria”, des-
tacou o chefe do Poder 
Executivo Municipal.

Agenda completa
Batalha de Rimas
Data e horário: 01 de 

abril, às 20h
Local: Réplica da Es-

tação

Miss Universo Artur 
Nogueira

Data e horário: 01 de 
abril, às 20h

Local: Ginásio Mau-

rício Sia

Passeio Ciclístico
Data e horário: 09 

de abril, às 8h30
Local: saída e chega-

da na Lagoa dos Pássa-
ros

Ato Cívico
Data e horário: 10 de 

abril, às 8h
Local: Praça do Co-

reto

Artur Fest (shows 
variados)

Data e horário: 13 a 
16 de abril, às 20h

Local: Lagoa dos 
Pássaros

Encontro de Motoci-
clistas

Data: 20 a 23 de 
abril

Campeonato de Ska-
te

Data e horário: 23 de 
abril, às 8h

Local: Pista de Skate 
“Hugo Carlstron”

Son’s da Praça (mú-
sica eletrônica)

Data e horário: 29 de 
abril, das 16h às 22h 

Local: Lagoa dos 
Pássaros 

Campeonato de Pes-

ca
Data e horário: 30 de 

abril, das 13h às 17h30
Local: Lagoa dos 

Pássaros

Lançamento do livro 
sobre a história de Ar-
tur Nogueira

Data: à confirmar

Prefeitura promove agenda especial em abril em 
comemoração ao aniversário de Artur Nogueira

Miss Universo Artur Nogueira 
2023 terá ingresso solidário em 

prol da causa animal

Os ingressos para 
o Miss Universo Artur 
Nogueira 2023 poderão 

ser trocados por 2 (dois) 
quilos de ração para cão 
ou gato a partir desta 

sexta-feira (24), na Loja 
Adriana Simoni. O doador 
deve identificar na sacola 
para qual animal a ração é 
destinada. 

Segundo a organização, 
serão disponibilizados 
800 convites e eles devem 
ser trocados até o dia 31 de 
março (ou até esgotarem 
os ingressos). O prefeito 
Lucas Sia (PSD) convida 
a população a prestigiar o 
concurso e, ainda, colabo-
rar com a causa.

“Este é um evento mui-

to especial, não apenas 
porque promove a beleza 
e a diversidade, mas tam-
bém porque estamos unin-
do forças para apoiar uma 
causa que é tão importante 
para nossa cidade e para 
aqueles que não têm voz. 
Com o Ingresso Solidário, 
poderemos apoiar orga-
nizações locais que real-
izam trabalhos incríveis 
na proteção dos animais”, 
frisou.

A Loja Adriana Simoni 
está localizada na Rua Flo-

riano Peixoto, 1.026, no 
Centro.

23ª EDIÇÃO
O concurso está em sua 

23ª edição em 2023, mas 
não acontecia desde 2018. 
Este ano ocorrerá no dia 
1º de abril, às 20h30, no 
Ginásio Maurício Sia, e 
fará parte da agenda es-
pecial dos 74 anos do mu-
nicípio. 

O evento é organizado 
pelo missólogo e promo-
tor de eventos, Paulinho 

Munhoz, com apoio da 
Prefeitura, por meio das 
secretarias de Cultura & 
Turismo e de Comuni-
cação. 

Munhoz destaca, que a 
disputa pelo título de Miss 
Universo Artur Nogueira 
será acirrada. “A seletiva 
para a escolha das 18 can-
didatas que participarão 
da grande noite do dia 1º 
de abril foi de tirar o fôle-
go. Artur Nogueira com 
certeza será bem repre-
sentada”, pontuou.
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ESPORTES: Inscrição da equipe foi feita pela Secretaria de Esporte; Campeonato terá abertura em 14 de abril e se estende até 1 de julho

Futsal de Artur Nogueira confirma 
participação na 9ª Taça EPTV de Futsal

A temporada de 
2023 começou anima-
da para a equipe de 
Futsal Masculino de 
Artur Nogueira. Isso 
porque, o time confir-
mou participação na 
Taça EPTV 2023. O 
campeonato, que está 
em sua 9ª edição este 
ano, ocorre desde 1985 
e é disputado por atle-
tas de toda a região.

A inscrição da equi-
pe foi feita pela Pre-
feitura, por meio da 
Secretaria de Esporte, 
Lazer & Juventude. 
“Estamos montando 
um time forte para dis-
putarmos com mae-
stria e conquistarmos o 
título de campeão”, de-
stacou Caio Rodrigues, 
titular da pasta esport-
iva.

De acordo com Ro-
drigues, a convocação 
dos atletas que irão 
representar Artur 

Nogueira está sendo 
feita pelos professores 
da Escola de Futsal de 
Base, Vagner Catão e 
Sandro Sacilotto. 

“Eles usarão como 
critérios os atletas das 
categorias Sub 20, que 
foram campeões da 
liga de Campinas, dos 
Jogos Regionais e fic-
aram entre os oito mel-
hores do Estado de São 
Paulo nos Jogos Aber-
tos de 2022”, explicou. 
A própria Secretaria de 
Esporte fará o cadastro 
dos convocados.

ARTUR NOGUEIRA 
VICE-CAMPEÃO EM 
87

Essa não é a pri-
meira vez que Artur 
Nogueira disputará 
o campeonato. Con-
forme informações da 
EPTV Campinas, a ci-
dade chegou à final do 
torneio em 1987 - na 2ª 

edição. 
Na época, os atle-

tas nogueirenses en-
frentaram a equipe de 
Americana. O placar 
foi favorável ao ad-
versário, mas Artur 
Nogueira encerrou 
a participação com 
o honroso título de 
“vice-campeão”. Assis-
ta à partida <https://
g l o b o p l a y . g l o b o .
com/v/10502457/>.

CRONOGRAMA DO 
CAMPEONATO 2023

- Período de in-
scrições: 20 de fe-
vereiro a 26 de março

- Congresso técnico: 
6 de abril (quinta-fei-
ra)

- Abertura: 14 de 
abril (sexta-feira)

- Jogos (segundas e 
quintas): 17 de abril a 
22 de junho

- Semifinal: 26 de 
junho (quinta-feira)

- 3º e 4º lugares e fi-
nal: 1º de julho (sába-
do)

O início da com-
petição é marcado pela 
cerimônia de abertura, 
onde torcidas e equipes 
se encontram pela pri-
meira vez no campe-
onato. Uma cidade dif-
erente é escolhida para 
abrigar a celebração a 
cada ano e o time da 
sede também partici-
pa do primeiro jogo do 
torneio.

TAÇA EPTV É 
REFERÊNCIA

O regulamento do 
campeonato, desen-
volvido com apoio da 
Federação Paulista 
de Futebol de Salão, 
é referência em todo 
o país. Durante dois 
meses, o evento é 
acompanhado de per-
to pela imprensa e há 
transmissão ao vivo da 

grande final.
Em nota, o diretor 

de relações institucio-
nais da EPTV, rádio e 
eventos, Paulo Brasile-
iro, afirmou: “O futsal 
da EPTV, ao longo de 
sua trajetória, foi gan-
hando importância, 
respeito e o envolvi-
mento de todos os apa-

ixonados por este es-
porte. É um projeto que 
vai além do esporte, 
pois integra toda uma 
região e se tornou um 
evento esperado por 
toda a comunidade, 
que quer ver a sua ci-
dade ser representada 
em quadra e divulgada 
pela emissora”.

O Serviço de Água 
e Esgoto de Artur No-
gueira (Saean) lançará 
um jogo de tabuleiro 
intitulado “Dr. Água em 
Percurso das Águas” 
nesta sexta-feira (24). 
O projeto foi inspirado 
no gibi “Dr. Água em As 
Aventuras do Noguei-
rinha”, impresso em 
2022, e tem o mesmo 
objetivo: ensinar com 
diversão.

De acordo com a pre-
sidente do Saean, Ga-

briela Montoya, essa 
é mais uma forma de 
promover a educação 
ambiental no municí-
pio, de forma divertida 
e didática. “Novamen-
te, estamos em parce-
ria com a Secretaria de 
Educação. Assim, va-
mos distribuir o mate-
rial em todas as Escolas 
Municipais e particu-
lares, começando pelo 
Cardona”, exclamou.

Os personagens do 
jogo já são bem conhe-

cidos pelas crianças 
nogueirenses, pois são 
os mesmos que fizeram 
parte do gibi. Por isso, 
a pluralidade da ação 
deve impactar ainda 
mais os pequenos.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) apoiu a iniciati-
va e ressaltou a impor-
tância dela. “O Saean 
tem desempenhado um 
papel fundamental na 
gestão dos recursos hí-
dricos do nosso muni-
cípio, e esse jogo é uma 

forma de conscientizar 
o público mais jovem 
que levará para casa, 
aos pais e mães, os en-
sinamentos adquiridos 
em sala de aula”, enfa-
tizou.

Para a secretária de 
educação, Débora Sa-
cilotto, o aprendizado 
pode ser mais efetivo 
quando é realizado de 
maneira lúdica e di-
vertida. “Esse jogo será 
uma ferramenta va-
liosa para conscienti-

zar nossos estudantes 
e a população em ge-
ral. Aprenderão ainda 
mais sobre educação 
ambiental”, ressaltou a 
professora.

INSTRUÇÕES DE 
COMO JOGAR

O jogo é super fácil 
e podem participar de 
dois a quatro jogado-
res. Cada número tira-
do no dado correspon-
de ao número de casas 
que deve andar no ta-

buleiro. 
Segundo o manual, 

o interessante é juntar 
a família e amigos para 
que seja um momento 
social bem divertido e, 
ao mesmo tempo, edu-
cativo.

Conforme forem evo-
luindo no jogo e paran-
do nas casas, instruções 
sobre o uso da água se-
rão dadas. Ganha quem 
chegar primeiro na úl-
tima casa, sendo recep-
cionado pelo Dr. Água.

Saean lança jogo de tabuleiro para promover 
educação ambiental


